



PAROISSE **SAINT-HONORÉ** D'EYLAU

64 bis, avenue Raymond Poincaré | 75116 PARIS

Tél. : 01 45 01 96 00 | Fax : 01 45 00 18 68

Mail : paroisse.saint.honore@wanadoo.fr

Site internet : www.paroisse-saint-honore.com

Dimanche 1^{er} Avril 2018

Saint Jour de Pâques (*Année B*)

La Vie jaillit

Nous avons essayé de suivre un chemin de conversion à travers le temps liturgique du Carême. L'Église nous a proposé à nouveau de mettre nos vies en accord avec les actions et les paroles du Christ. Cela n'aura sûrement pas été commode. À l'inverse, certains pourraient se dire qu'une rallonge leur est nécessaire pour que l'action salvatrice de Dieu rejoigne toutes les dimensions de leur vie.

L'insistance sur la conversion, que l'Église tient à la suite du Christ, ne consiste pas à nous soumettre à une doctrine oppressive mais, au contraire, à étendre sans cesse les bras du Père dans le monde, pour nous aider à accepter notre fragilité et, de cette manière, regagner notre dignité humaine et chrétienne. L'Église, sacrement universel du salut, nous tend la main, chaque année, pour nous accueillir et nous faire bénéficier du pardon, seule voie d'accès à la vraie Vie. Cela réclame de notre part une humilité honnête et sincère, envers les autres et envers nous-mêmes, laquelle vient de la considération paisible des différents aspects de notre vie et de notre engagement chrétien, en particulier de ces vides affectifs qui implorent au plus profond de nous un soin caressant de Dieu. Cette option libre et gracieuse pour l'humilité et, pour utiliser un terme évangélique, l'abaissement, a pu être crucifiante ; ou pour le dire plus simplement, il est toujours déplaisant de reconnaître sa propre faiblesse, de demander de l'aide, mais, pour autant, c'est très profitable de l'accomplir.

À l'horizon de la Croix du Christ, cette humilité qui naît de la grâce peut être qualifiée tout à la fois de mortelle et de vivifiante : elle anéantit notre égoïsme en vue de nous permettre d'être davantage conscients, davantage ouverts, davantage aimants, bref, davantage humains et divins. « La croix met à mort notre meurtrier », s'exclamerait-on. Le mystère de la Résurrection nous renvoie à la vérité la plus profonde qui coule dans nos veines, en l'accordant sans réserve à notre chair : la Vie la plus intense et ardente de Dieu jaillit dans l'humanité. « Par son abaissement, sa passion, sa mort sur la Croix, sa descente aux enfers, le Christ laisse entrer en lui toute la détresse du monde déchu, tout l'enfer de la condition humaine asservie au mensonge et à la haine [...]. Mais alors la détresse, la séparation, l'enfer et la mort sont anéantis par Celui en qui ils ne peuvent avoir de place ; l'abîme ouvert par la liberté humaine fourvoyée se volatilise comme une dérisoire goutte de haine dans l'abîme d'amour de la divinité [...] » (Olivier Clément).

Voici, décidément, le mystère pascal : parvenir à la Vie sans remplacer la propre vie – *gratia non tollit naturam, sed perficit*¹ –, mais en la rendant pleine de l'amour et la puissance rénovatrice du Vivant. Joyeuses fêtes de Pâques à toutes et à tous !

P. Ricardo Meija

¹ La grâce ne détruit pas la nature, mais la perfectionne.

Lecture du livre des Actes des Apôtres

Ac 10, 34...43

En ces jours-là, quand Pierre arriva à Césarée chez un centurion de l'armée romaine, il prit la parole et dit : « Vous savez ce qui s'est passé à travers tout le pays des Juifs, depuis les commencements en Galilée, après le baptême proclamé par Jean : Jésus de Nazareth, Dieu lui a donné l'onction d'Esprit Saint et de puissance. Là où il passait, il faisait le bien et guérissait tous ceux qui étaient sous le pouvoir du diable, car Dieu était avec lui. Et nous, nous sommes témoins de tout ce qu'il a fait dans le pays des Juifs et à Jérusalem. Celui qu'ils ont supprimé en le suspendant au bois du supplice, Dieu l'a ressuscité le troisième jour. Il lui a donné de se manifester, non pas à tout le peuple, mais à des témoins que Dieu avait choisis d'avance, à nous qui avons mangé et bu avec lui après sa résurrection d'entre les morts. Dieu nous a chargés d'annoncer au peuple et de témoigner que lui-même l'a établi Juge des vivants et des morts. C'est à Jésus que tous les prophètes rendent ce témoignage : Quiconque croit en lui reçoit par son nom le pardon de ses péchés. »

Psaume 117

- **Voici la Pâque du Seigneur, alléluia !
Voici le Christ, le Jour nouveau, qui se lève en nos cœurs, alléluia !**

Rendez grâce au Seigneur : il est bon !
Éternel est son amour !

Oui, que le dise Israël :
Éternel est son amour !

Le bras du Seigneur se lève,
Le bras du Seigneur est fort !

Non, je ne mourrai pas, je vivrai,
Pour annoncer les actions du Seigneur.

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs
Est devenue la pierre d'angle ;

C'est là l'œuvre du Seigneur,
La merveille devant nos yeux.

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Colossiens

Col 3, 1-4

Frères, si vous êtes ressuscités avec le Christ, recherchez les réalités d'en haut : c'est là qu'est le Christ, assis à la droite de Dieu. Pensez aux réalités d'en haut, non à celles de la terre.

En effet, vous êtes passés par la mort, et votre vie reste cachée avec le Christ en Dieu. Quand paraîtra le Christ, votre vie, alors vous aussi, vous paraîtrez avec lui dans la gloire.

Evangile de Jésus Christ selon saint Jean

Jn 20, 1-9

Le premier de la semaine, Marie Madeleine se rend au tombeau de grand matin ; c'était encore les ténèbres. Elle s'aperçoit que la pierre a été enlevée du tombeau. Elle court donc trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui que Jésus aimait, et elle leur dit : « On a enlevé le Seigneur de son tombeau, et nous ne savons pas où on l'a déposé. » Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au tombeau. Ils couraient tous les deux ensemble, mais l'autre

disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. En se penchant, il s'aperçoit que les linges sont posés à plat ; cependant il n'entre pas. Simon-Pierre, qui le suivait, arrive à son tour. Il entre dans le tombeau ; il aperçoit les linges, posés à plat, ainsi que le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, non pas posé avec les linges, mais roulé à part à sa place. C'est alors qu'entra l'autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. Il vit, et il crut. Jusque-là, en effet, les disciples n'avaient pas compris que, selon l'Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d'entre les morts.

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

Lc 24, 13-35

(messe de dimanche 18 h 30)

Le même jour (c'est-à-dire le premier jour de la semaine), deux disciples faisaient route vers un village appelé Emmaüs, à deux heures de marche de Jérusalem, et ils parlaient entre eux de tout ce qui s'était passé. Or, tandis qu'ils s'entretenaient et s'interrogeaient, Jésus lui-même s'approcha, et il marchait avec eux. Mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître. Jésus leur dit : « De quoi discutez-vous en marchant ? » Alors, ils s'arrêtèrent, tout tristes. L'un des deux, nommé Cléophas, lui répondit : « Tu es bien le seul étranger résidant à Jérusalem qui ignore les événements de ces jours-ci. » Il leur dit : « Quels événements ? » Ils lui répondirent : « Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth, cet homme qui était un prophète puissant par ses actes et ses paroles devant Dieu et devant tout le peuple : comment les grands prêtres et nos chefs l'ont livré, ils l'ont fait condamner à mort et ils l'ont crucifié. Nous, nous espérions que c'était lui qui allait délivrer Israël. Mais avec tout cela, voici déjà le troisième jour qui passe depuis que c'est arrivé. À vrai dire, des femmes de notre groupe nous ont remplis de stupeur. Quand, dès l'aurore, elles sont allées au tombeau, elles n'ont pas trouvé son corps ; elles sont venues nous dire qu'elles avaient même eu une vision : des anges, qui disaient qu'il est vivant. Quelques-uns de nos compagnons sont allés au tombeau, et ils ont trouvé les choses comme les femmes l'avaient dit ; mais lui, ils ne l'ont pas vu. » Il leur dit alors : « Esprits sans intelligence ! Comme votre cœur est lent à croire tout ce que les prophètes ont dit ! Ne fallait-il pas que le Christ souffrît cela pour entrer dans sa gloire ? » Et, partant de Moïse et de tous les Prophètes, il leur interpréta, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait. Quand ils approchèrent du village où ils se rendaient, Jésus fit semblant d'aller plus loin. Mais ils s'efforcèrent de le retenir : « Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse. » Il entra donc pour rester avec eux. Quand il fut à table avec eux, ayant pris le pain, il prononça la bénédiction et, l'ayant rompu, il le leur donna. Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent, mais il disparut à leurs regards. Ils se dirent l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? » À l'instant même, ils se levèrent et retournèrent à Jérusalem. Ils y trouvèrent réunis les onze Apôtres et leurs compagnons, qui leur dirent : « Le Seigneur est réellement ressuscité : il est apparu à Simon-Pierre. » À leur tour, ils racontaient ce qui s'était passé sur la route, et comment le Seigneur s'était fait reconnaître par eux à la fraction du pain.

Agenda paroissial

Dimanche 1^{er} Avril - Solennité de la Résurrection du Seigneur.

Lundi 2 Avril - Lundi de Pâques

Messe à 11 h 00 - l'Eglise sera fermée l'après-midi - Pas de messe à 18 h 45



Mardi 3 Avril

- 9 h 00, au Point d'Ho, **liturgie de la parole** (évangile du dimanche).
-  **10 h 30 – 12 h**, salle Point d'Ho, **permanence du Parvis des Talents**. Toutes les personnes en recherche d'emploi sont invitées à venir se renseigner sur les activités disponibles. Faites le savoir autour de vous. Toutes les informations sur le Parvis des Talents : www.leparvisdestalents.fr
- 12 h 45, chapelle sainte Thérèse, **adoration du Saint Sacrement** jusqu'à 14 h 45. Possibilité de s'inscrire pour une demi-heure ou plus sdelmond75@gmail.com



20 h 30, salle Marbeau, **“Qu'est-ce que l'église a à dire dans les Etats généraux de la Bioéthique ?”** conférence du père Matthieu Villemot

Mercredi 4 Avril

- 20 h 30, à l'église, **groupe d'adoration et d'intercession**.

Jeudi 5 Avril

- 12 h 45, chapelle sainte Thérèse, **adoration du Saint Sacrement** jusqu'à 14 h 45. Possibilité de s'inscrire pour une demi-heure ou plus : sdelmond75@gmail.com
- 15 h – 18 h, bridge des aînés, 69bis rue Boissière - Paris 16^e. Contact : 01 45 53 80 52.
- 17 h 30, réunion de la Conférence Saint Vincent de Paul avec le Pain Partagé, 32 rue Copernic Paris 16^e

Vendredi 6 Avril – Premier Vendredi du mois

- 10 h 00, Chapelle Ste Thérèse : **Messe du premier vendredi du mois** avec le groupe Massabielle.
- 19 h 15 - 20 h 15, 69bis rue Boissière, **liturgie de la Parole** (évangile du dimanche).
- 19 h 15, chapelle sainte Thérèse, **adoration du Saint Sacrement** jusqu'à 20 h 15.

Samedi 7 Avril

- 11 h – 12 h 30, salle Point d'Ho, rencontre des parents préparant le **baptême d'un enfant**.

Dimanche 8 Avril - Deuxième dimanche de Pâques, dimanche « in albis depositis » et de la divine Miséricorde.



Les néophytes (ceux qui ont reçu les sacrements de l'initiation chrétienne : baptême, confirmation, eucharistie dans la nuit de Pâques) revêtus de leur vêtement blanc, se retrouveront à 9h30 pour une catéchèse que leur donnera l'archevêque de Paris en l'église Saint-Louis en L'Île (19 bis rue Saint-Louis en L'Île 75004 Paris). Ils se rendront, ensuite à la cathédrale Notre-Dame de Paris pour participer à la célébration de l'Eucharistie à 11h30.

Vie de la Paroisse

Baptêmes : Louis MÉNY, Térance LEHMAN, Giulia COHU



Le Père Michel GUEGUEN tient à remercier ceux qui se sont dévoués pour vendre le buis des Rameaux et tous ceux qui ont contribué à la beauté de nos offices de la Semaine Sainte : nos sacristains, Frédéric, Philippe, Stéphane ; l'équipe des fleuristes qui a notamment préparé un magnifique reposoir et qui ont donné une joie toute pascale à notre église ; notre chorale dirigée par Philippe Pistole et notre organiste Yann Liorzou ; les accompagnateurs du catéchuménat. C'est un beau témoignage au service de l'annonce du salut.

Comprendre les enjeux de la révision des Lois de Bioéthique



Pour nous aider à mieux comprendre les enjeux des Etats généraux de la Bioéthique et de la révision des lois qui suivra, le groupe de travail bioéthique de la Conférence des évêques de France a rédigé un petit livret disponible sur les présents. N'hésitez pas à vous servir et à le distribuer autour de vous.

Journal Point d'Ho



Le numéro d'Avril est sorti, il est sur les présents. N'hésitez pas à vous servir et à le distribuer autour de vous.

Visite à domicile de personnes âgées.



SOCIÉTÉ DE
SAINT-VINCENT-DE-PAUL
FONDÉE PAR FRÉDÉRIC OZANAM

Vous connaissez ou vous êtes une personne âgée qui souffre d'isolement? La société Saint Vincent de Paul Jeune propose des visites à domicile pour accompagner dans la durée ces personnes qui souffrent.

Contact : felixvanrobais@hotmail.fr /0683951679 ou marianne_lut@hotmail.fr

Parents d'Ados... pas si simple !



Le groupe de paroles « Parents d'ados » vous permet d'exprimer vos préoccupations et difficultés ; de prendre du recul, réfléchir, partager et trouver du soutien dans un climat bienveillant, respectueux et confidentiel, de vous aider à vous positionner dans votre rôle éducatif tout en valorisant vos compétences, etc.

**Prochaine rencontre mercredi 11 avril, de 20 h 30 à 22 h ; Point d'Ho – 64bis av. Raymond Poincaré, Paris 16^e ; animé par Hélène de Messelière (ancien chef d'établissement scolaire) et Christine Tessier (conseillère conjugale et familiale). Inscriptions : h.messeliere@gmail.com
Thème de la soirée : “L'engagement, les prises de responsabilités, quelle place dans la vie de son ado ?”**

Pèlerinage du Frat à Lourdes



Les évêques d'Ile de France invitent les lycéens à Lourdes au **pèlerinage du Frat du 17 au 22 avril 2018** pour prier et réfléchir ensemble, sur le thème de l'appel et de l'engagement. Parmi les 10 000 lycéens qui se retrouveront près de la Vierge Marie, 15 jeunes de l'aumônerie Janson de Sailly et 35 jeunes du lycée Passy Saint Honoré seront accompagnés par leurs éducateurs et le père François-Xavier Desgrange. Les lycéens de la paroisse peuvent demander des informations à fxdesgrange@gmail.com

